

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Madrid

## Esperanzas

Se ha cumplido el segundo aniversario del advenimiento del Directorio. En la vida de los pueblos un periodo de veinticuatro meses es como un segundo en la vida individual, y, por lo tanto no pueden deducirse de aquél conclusiones definitivas. Sin embargo, nos parece que se rebelaría contra la realidad quien negase que estos dos años han de marcar huella indeleble en la política española.

Es evidente que la labor del primer año directorial fué ante todo y sobre todo de piqueta. Los nuevos poderes creyeron que habían surgido no para sustituir ni para heredar al régimen precedente, sino para derribarlo. Cuando hablamos de régimen, aludimos exclusivamente a ciertas prácticas viciosas y corruptoras que prevalecían, no por la voluntad de los jefes políticos, ni con su expreso consentimiento, sino con su protesta y desde luego con su enojo. Labor de derribo hizo el Directorio en los Ayuntamientos y Diputaciones, Labor de derribo en los Consejos y Cuerpos consultivos. Y donde no se derribó materialmente, hubo algo así como el acotamiento y vallado de un edificio ruinoso; *sino die* se suspendió el jurado; *sino die* se suspendieron las garantías constitucionales; *sino die* se suspendió el funcionamiento normal — lo que se decía normal que era constantemente anormalidad — del Parlamento.

Pero el segundo año directorial ya ha sido constructivo. La vida municipal quedó normalizada. La vida de las Corporaciones provinciales también. Se puso en obra un nuevo régimen ferroviario. Se reorganizó el Consejo de Estado. Se dió una nueva Ley de Justicia Municipal. Se modificó el sistema de reclutamiento. En suma: el Directorio puso mano en casi todos los organismos de la Administración con el fin de mejorarlos y en lo que fuera necesario y posible sanarlos.

Y es indudable que en mucha parte lo ha conseguido. La administración local no es hoy, afortunadamente, lo que era en los años y en los lustros que precedieron a la actuación del Directorio. En muchas partes han mejorado los servicios. En todas se administra más limpiamente. Y se dió la paradoja de que haya menos trampas municipales y provinciales y más dinero en las cajas respectivas. Es que sabe todo el mundo que ahora nadie podría impunemente convertir una Corporación municipal o provincial en Aventino, al que acudirían las familias amparadas por el caciquismo para repartirse el presupuesto a modo de botín.

Tenemos por seguro que aun los que abominan de los modos directoriales, aplauden sus resultados. Y entre los que abominan de aquel y aplauden éstos contamos a todos los jefes políticos, a los cuales la necesidad de captar votos y apoyos electorales les llevaba, aunque con repugnancia a hacer la vista gorda en cosas y casos propios de una charca. Y esta será, entre otras la más venturosa de las consecuencias del alzamiento militar, que sin ofensa para nadie podemos llamar popular, de 1923: el caciquismo innoble, que existía en algunas provincias era aborrecido, incluso por quienes apa-

rentemente lo amparaban, pero por circunstancias o conveniencias de índole partidista, era tolerado. Eso ha concluido ya. Acontezca lo que quiera, aun en el supuesto de que dentro de un año o diez, volviésemos a aquellas organizaciones de cuya cadena era eslabón principal el cacique repugnante que otorgaba votos a cambio de explotaciones y usufructos administrativos. Y los que respirarán como si les quitaran una gran pesadumbre de encima serán los jefes políticos honorables que parecían condenados a estrechar manos que con gusto habían visto cortadas.

Ante este magnífico resultado, representa bien poco las pequeñas molestias y ligeras contrariedades individuales, que se originan cuando está velada la estatua de la ley. A todos nos placen más los cielos resplandecidos por las nubes; pero de los cielos nublados desciende la lluvia que fecunda los campos y hace que germinen las semillas y florezcan los árboles que nos dan fruto sabroso y regalado. Y si no falta, como no debe faltar en su hora, la cooperación de todos los buenos para España representará lo que aquella lluvia benéfica para las tierras sedientas, la actuación del Directorio. Esas son al menos nuestras esperanzas.

MIGUEL PEÑAFLOR

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Barcelona ha llegado el teniente de seguridad don Ruperto González López, nombrado jefe de las fuerzas de dicho Cuerpo en esta ciudad.

Ha regresado a esta plaza el teniente coronel del regimiento Cartagena don Antonio Butigieg Montero, acompañado de sus encantadoras hijas.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo de algún cuidado el padre del Párroco del Sagrado Corazón de Jesús don Pedro Gambin, por cuya mejoría nos interesamos.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la distinguida esposa del Inspector de Subsistencias don Ramón Mercader.

Reciban nuestra enhorabuena.

—El sábado en la tarde y en la iglesia del Carmen recibió la regeneradoras aguas del Bautismo la niña que hace días dió a luz la esposa de nuestro compañero en la Prensa don Antonio Butigieg.

A la neófita se le impuso el nombre de María y fué apadrinada por el capitán de Artillería don Carlos Avalos Jorquera y doña Josefa Butigieg Conesa.

Reciban nuestra enhorabuena los dichosos padres.

AGRICULTORES, MINEROS, FABRICANTES, INDUSTRIALES

Antes de comprar maquinaria escribid pidiendo catálogos y precios a

WORTHINGTON

MADRID: Peligros, 9 - BARCELONA: Pde la Universidad, 2

## Las operaciones en Marruecos

Nota oficiosa que nos han facilitado en el Gobierno Militar:

«General e. cargado despacho Guerra en telegrama hoy dice: Quebranto sufrido por enemigo en combate ayer fué tan grande que abandonado noche pasada sus últimas posiciones se retiró del campo lo que ha permitido llegar esta mañana Kudia-Tah-a sin disparar un tiro.

Lo que corrobora y detalla el siguiente telegrama recibido después:

Presidente Directorio Militar en telegrama muy urgente de hoy dice a Presidente interino lo siguiente: Me complace saludar V. E. en ésta fecha encargándole lo haga sus subordinados en los momentos en que ha terminado gloriosamente una de las más ruda e importantes jornadas de Marruecos y que entran liberadas en Tetuán las guarniciones puestas atacadas durante diez días huyendo dispersado el enemigo que deja en nuestro poder ciento cincuenta muertos más de cien fusiles y prisioneros ilesos y heridos, hagamos todos juntos votos por una pronta y firme precursora del desarrollo y prosperidad de España. Lo que me apresuro a trasladar a V. E. para su conocimiento y el de los Generales, Jefes, Oficiales clases y tropa a sus órdenes así como también a Cabos Somatenes esa razón.

## TEATRO CIRCO

Mañana noche inaugurará este coliseo la temporada con la presentación de la Compañía cómica dramática a cuyo frente figura la aplaudida actriz Conchita Torres y el primer actor Luis Echaide.

La obra elegida para el debut es «Locura de amor».

Los demás artistas de la compañía son:

ACTRICES

Teresa Alfonso, Lia Emo, Consuelo Geijo, María Iglesias, María Infante, Gracia Ruiz, Pura Viñas.

ACTORES

Ricardo Alonso, Rodolfo del Campo, Juan Fernández, José García Luengo, Antonio Pérez Sáez, Manuel Pineda, Joaquín Regales Rogelio Sánchez.

## Hace 40 años

(14 Septiembre 1885)

El presupuesto extraordinario de gastos con motivo de las circunstancias calamitosas por que ha atravesado esta ciudad asciende a 202.180 pesetas, calculándose los ingresos en 211.598'80 ptas.

—Según tenemos entendido se vá a aumentar la guarnición de esta Plaza con algunas fuerzas de Ingenieros.

(De EL ECO DE CARTAGENA).

Café y Restaurant del Chalet

a cargo de los Hermanos ROS. Especialidad en Paellas y Mariscos Servicio por cubierto y a la carta Los encargos en el Hotel Ros

Osuna 7 y 9. Teléfono núm. 87

## JIDOS

### “El Ferrocarril”

Precio fijo

Precio fijo

#### Puerta de Murcia 7 y 9

Artículos para caballero y niños en camisería desde el más selecto popelín hasta 3'75 ptas. corte camisa.

Sastrería: Inmenso surtido en ricos estambres, frescos, hilos para trajes de ballero y niños.

Uniformes: Esterilla y sarga blancos para la Armada de 30 a 40 pesetas.

Kaki para el Ejército de estambre y demás en toda su extensión.

Gran confección —:— Lutos en 24 horas

## Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

### Diferentes noticias

Se ha publicado una R. O. del Ministerio del Trabajo anulando la que autorizaba a las sociedades eléctricas a cobrar el mínimo del consumo del fluido.

Esta disposición se ha dictado a consecuencia de la reciente sentencia del Supremo.

—El Circulo Mercantil ha llevado al Directorio un escrito solicitando la rebaja del franqueo de la correspondencia a los tipos anteriores o sean 10 céntimos interior de las poblaciones, 15 resto del país y 25 al extranjero.

—Dicen de Bilbao que ha regresado Echevarrieta de la larga excursión que ha hecho a Alemania y Dinamarca.

—El juez que entiende en la suspensión de pagos del Banco Vasco, ha dictado auto de procedimiento de prisión sin fianza contra el gerente Julio Rezabal; también ha dictado auto de procedimiento, prisión y libertad con fianza de 10.000 ptas. contra el comité de Consejeros. A todos se les pide cuatro millones y medio de pesetas, resulta de las responsabilidades económicas del proceso.

—Dicen de Santander que en una reunión que han tenido allí los presidentes y directores de la mayoría de las empresas hulleras asturianas, ante la angustiosa situación por que atraviesa la industria, se tomaron acuerdos dispuestos por las circunstancias, habiéndose solicitado del gobernador rigurosa aplicación de las leyes protectoras de la industria nacional.

En este sentido telegrafieron al presidente del Directorio Magaz.

## De Marruecos

Dicen de Melilla que en las últimas operaciones resultó muerto el teniente de regulares de Alhucemas don Francisco Ruiz Cegarra.

—De Tetuán comunican diciendo que unos informes dicen que Abd-el-Krim se encuentra en Xauen.

Otra versión supone que ha huido más al interior.

—En todas las regiones insu- misas circulan con desaliento las noticias del desembarco de nuestras tropas en Alhucemas.

Moros antiguos de Abd-el-Krim propagan ahora la especie de que el caudillo no cuenta con la bendición de Alá, siendo esa la causa de que este año hayan carecido de cosechas muchas comarcas y de los recientes triunfos de españoles y franceses.

—Estella acompañado del general Despujols estuvo en Regoia siguiendo las fases del combate.

—Se ha verificado el entierro del teniente de la Mehalla de Tetuán señor Casquero, muerto gloriosamente en el combate de Ben Karrich.

—Se ha incorporado al cuartel general el teniente coronel de E. M. Fidel Dávila.

—Estella recibió un telegrama de Zaragoza que dice que la madre y hermanas del capitán Zalzibal, defensor de Kudia Tahara, es el tercero de esta familia que ha muerto por la patria.

Apesar de su inmensa pena se sienten orgullosos de su comportamiento y ruegan a Dios el triunfo definitivo de nuestras tropas.

—Un convoy rebelde intentó pasar entre el blocao Lerena y Ain Guerón, siendo rechazado.

—Las escuadrillas americanas bombardearon con eficacia las concentraciones rebeldes de Xauen.

—Las bajas sufridas por los rebeldes tanto en la operación de Alhucemas, como en las realizadas en esta zona alcanzan una cifra considerable.

—Dicen de Melilla que Sanjurjo y Fernández Pérez desembarcan diariamente para inspeccionar las fuerzas y los trabajos de fortificación.

Las tropas ocupan cada día nuevos puntos extratéticos ampliando el campamento general coe escasa resistencia del enemigo.

Entre las fuerzas últimamente desembarcadas figura la harca que manda el comandante Varela.

CASAU

— MAYOR 13 —

TELEFONO 412

BICICLETAS A 43 DUROS la mejor marca.